

# 中国新聞

8月7日(金)  
発行所 広島市中区土橋町7番1号  
〒730-8677  
中国新聞社  
電話(082)236-2111(受付室内)  
中国新聞デジタル  
https://www.chugoku-np.co.jp/

購読・試し読みは  
0120-492-506

少年法 18・19歳別枠  
法制審議。上下の世代と異なる扱いに。逆送対象を拡大。  
コロナ下トヨタ黒字  
4〜6月期。純利益、74%減の1588億円。経費圧縮奏功。

阿炎 出場停止3場所  
コロナ禍の中での外出問題。相撲協会、引退届は預かり。  
不通区間 15日に再開  
JR芸備線の三次〜下深川。福塩線の府中〜塩町は13日に。

社説 平和記念式典  
文化くらし  
白鯨・Moby-Dick  
紙面へのご意見・ご要望は  
読者広報部 082-236-2455

中国新聞 イベントナビ  
15面に掲載

## 広島平和宣言「市民や国家が連帯を」

### 禁止条約の批准迫る

広島に米軍が原爆を落として75年となった6日、広島市は原爆死没者慰霊式・平和祈念式(平和記念式典)を中区の平和記念公園で営んだ。松井一実市長は平和宣言で、核兵器廃絶と世界恒久平和の実現には、市民や国家の「連帯」が必要と強調。日本政府を含む各国に核兵器禁止条約への署名・批准を強く求めた。新型コロナウイルスの感染を予防するとして、式典は異例の小規模での開催。市民たちはそれぞれの場所で、非人道的兵器に奪われた命を悼んだ。(久保田剛)

# 75年 非核の願い不変

### コロナ禍 式典参列制限



新型コロナウイルスの感染予防で規模が縮小された平和記念式典。参列者は原爆慰霊碑に等間隔で献花した。午前6日午前8時12分撮影。田中慎一

安倍首相は83カ国と欧州連合(EU)の海外来賓、被爆者団体の代表たち計785人が参列。このうち都道府県の代表は過去最少の23人だった。式典での密集や密接を避けるため、会場の入場規制で範囲や時間を拡大したほか、参列者席は例年の1割以下に減らして前後左右を2倍空けた。一般席や全国から平

も生えぬ」と言われた広島は復興を遂げ、平和を象徴する都市になった。新型コロナウイルスという人類への新たな脅威を乗り越えるため、悲惨な過去の経験を反面教師に、市民社会が「連帯」しなければならない。当時13歳の被爆者、ローマ教皇フランシスコ、難民対策に力を注いだ元国連難民高等弁務官の故郷方貞子さんの言葉からも、「連帯」して人類の脅威に立ち向かうべきだとの示唆が浮かぶ。今の広島があるのは先人が「連帯」して苦難に立ち向かった成果。これからは核兵器廃絶と世界恒久平和の実現へ「連帯」を市民社会の総意にしていく責務がある。

### 平和宣言の骨子

■核拡散防止条約(NPT)と核兵器禁止条約は核兵器廃絶に不可欠で、次世代に継承すべきだ。世界の為政者は、この枠組みを有効に機能させる決意を固める必要がある。  
■日本政府は、核兵器禁止条約への署名・批准を求め、被爆者の思いを受け止め、締約国になり、唯一の戦争被爆国として世界に「連帯」を訴えてほしい。「黒い雨降雨地域」の拡大へ、政治判断を強く求める

## 「黒い雨」控訴明言せず

### 首相 市長・知事「政治判断を」

原爆投下後に降った「黒い雨」に国の援護対象区域外で遭い、健康被害を訴える広島県内の原告全84人。象徴的被害者を含めた被害者救済へ政治判断するよう加藤勝信厚生労働相(岡山)と松井市長による「平和祈念式典の終了後、湯崎知事

と共に中区で加藤厚労相に会った。区域外で「黒い雨」を浴びて病気になる「科学的合理的根拠」をもつて証明するのは今や困難なほどと主張。被害者に寄り添い、援護対象区域の拡大などを通じた救済を求めた。これに対して加藤厚労相は、税金を使う被爆者援護行政では合理性や公平性が問題で悩んでいる。被害

東京市場 (6日)  
対ドル 105.62-105.64円 (0.05円高)  
対ユーロ 125.07-125.11円 (0.17円安)  
日経平均 2万2418.15円 (96.70円安)  
TOPIX 1549.88 (4.83%安)

### 天風録

終戦直後の東京では余計なものがなく、そこで当時の広島文理科大に進むが、校舎は原爆で焼失し、れんが造りが残るだけ。闇市に入り、研究室で飯ごうの飯を炊く。植物生態学の草分け、宮脇昭さんの自伝にある。▲焦土を調べ歩き、爆心地から1・8キロの神社でタプノキの新芽を見つけた。枝葉は枯れても根っこは大丈夫だ。照葉樹林文化域の日本列島に根付きやすい樹種だと後年突き止めるが、当時は不思議に思う。鮮やかな出会いだった、と老学者は振り返る。▲75年は草木も生えぬ。きのう平和記念式典で子

### ちゅービーと学ぼう!

他人の物をこっそり自分のものにするを「猫ばば」と言うのはなぜかな?  
答えは新聞のどこかにあるよ。ちゅービーを探してね!

### 中国新聞 イベントナビ

7日(金)	8日(土)	9日(日)	10日(月)	11日(火)	12日(水)	13日(木)
30	40	20	10	10	10	10

岡山 35.25 山陽 31.26 松江 33.27 鳥取 34.26 島根 36.25 松東 35.27 大津 27.22 大津 33.24 名古 35.26 鹿島 32.27 那覇 33.27

### 自由な帰れない故郷...

## 北方領土

あなたの理解と関心が問題解決の後押しになります。  
詳しくは▶▶▶ 北方対策本部 検索

## 幻庵

史上最強の名人になる。  
百田尚樹 著

## 芥川賞

受賞作全文掲載 & インタビュー  
高橋弘希 著

## サバコバチル

徹底討論 経済が感染防止か  
菅義偉 著